



CYCLISME

Le cyclo-club Léo Lagrange en a sous la pédale

SAINT-MARTIN-BOULOGNE Créé en 1981, le club de cyclisme fête cette année ses quarante ans. Présidé par Philippe Lelièvre, le cyclo club Léo Lagrange n'a pas perdu un seul licencié malgré le Covid.

HUGO BAILLOT



au printemps. La randonnée des 2 Caps à la mi-mai, et une fin sep-

Un dimanche matin glacial en cette fin novembre pas de quoi décourager la cinquantaine de licenciés du cyclo club Léo Lagrange réunis à l'espace Georges Brassens à Saint-Martin. Venus pour assister à l'assemblée générale de leur association, les licenciés sont habitués à enfourcher leurs deux roues chaque dimanche matin, même si le mercure ne s'y prête pas trop. « *Qu'il pleuve, qu'il vente, qu'il neige, je sors faire mon vélo* », se vante Jean-Claude Molmy (photo 1), licencié du club et bien connu par les cyclos boulonnais. « *Si on ne sort pas dès qu'il ne fait pas beau, on ne roulerait jamais ici !* », renchérit Florian Lelong (photo 2), 30 ans, plus jeune licencié du club.

PAR TOUS LES TEMPS

Le pire ennemi du cyclo ? « *La pluie. Quand on a une crevaillon lorsqu'il pleut, c'est difficile de s'en sortir* », affirme Philippe Lelièvre (photo 3). Jean-Claude Molmy confirme : « *Quand on a les doigts gelés, c'est compliqué de réparer une chambre à air. Pourtant, ce que je redoute le plus, c'est la chaleur, ça doit sûrement être l'âge...* »

UN ESPRIT DE FAMILLE

Pour expliquer la fidélité de ses adhérents, Philippe Lelièvre dévoile son secret. « *Ce n'est pas que du vélo, il règne une bonne ambiance. Après chaque sortie on va boire un coup, il y a un véritable esprit de camaraderie.* »

« *Quand on fait une sortie on ne dit pas qu'on va faire du vélo. On dit qu'on va rouler avec les copains* », dévoile Florian Lelong. « *C'est une*



Le cyclo club Léo Lagrange compte 54 licenciés et n'en a perdu aucun par rapport à l'année dernière.

bande de copains, une petite famille. » Il a intégré le club lorsqu'il avait onze ans. Tout juste trentenaire, il entame sa 19^{ème} année au club : « *Le vélo, c'est dans les gènes !* » Son père Gilles fait en effet partie du bureau de l'association. Ingénieur informaticien, il a dû mettre les sorties à vélo entre parenthèses le temps des études : « *Quand je suis revenu il a fallu me remettre au niveau ; ils me mettaient tous la misère !* », ironise celui qui est le plus jeune licencié du club.

JEAN-CLAUDE MOLMY, OBJECTIF 50 000

En face, Jean-Claude Molmy, 79 ans, a fière allure. Celui qui fêtera l'année prochaine ses quatre-vingts ans, ambitionne d'atteindre la barre fatidique des 500 000 kilomètres à vélo en mai 2022. « *Je suis à une moyenne de 14 000 par an, à raison de trois sorties par semaine, de 100 à 140 kilomètres chacune.* » Svelte et d'une énergie à en faire pâlir plus d'un, l'Outrelois épate de par ses anecdotes : « *J'ai fait Paris-Nice à 64 ans, trois fois le Paris-Roubaix, le tour de Bretagne... Mais mon*

meilleur souvenir reste Paris-Nice, car c'est la course la plus dure : 1500 kilomètres avec 31 cols à monter... » À peine 69 kilos sur la balance « *si je voulais être meilleur, il faudrait que j'en fasse 65, mais bon je ne fais plus de compétition* », Jean-Claude Molmy a un physique encore bien en forme : « *Quand ça monte, je suis le meilleur* », on veut bien le croire...

LA RONDE DES CLUBS DE LA CÔTE D'OPALE LE 22 MAI

Chaque année, le cyclo club Léo Lagrange organise trois sorties : « *Une*

tembre. Toutes les trois ont été annulées à cause des conditions sanitaires ou par des arrêtés préfectoraux », se désole le président Philippe Lelièvre. Pourtant, le club en a sous le guidon, puisqu'il organisera la ronde des clubs de la Côte d'Opale le 22 mai. La même date qu'une autre course sur la côte, qui n'est autre que la randonnée cycliste Lille-Hardelot : « *On y a participé plusieurs fois chacun, admet Philippe Lelièvre. Mais on trouve qu'il y a désormais trop de monde, que les gens vont trop vite, et qu'il n'y a pas assez de sécurité.* »

EN CHIFFRES

Le cyclo club Léo Lagrange compte 54 licenciés ; 16 femmes et 38 hommes. La tranche d'âge la plus représentée est celle des 63 à 70 ans (18 licenciés), suivie de près par la 71-75 ans (13 licenciés). « *Serait-ce parce que les sorties sont trop longues et que le train mené par le groupe est d'enfer... La relève n'est plus assurée. La génération ou plutôt les générations montantes préférant le VTT* »

INFOS PRATIQUES

Créé en 1981, le cyclo club Léo Lagrange est ouvert à tous. Présidé par Philippe Lelièvre, le club compte 54 licenciés. Rendez-vous tous les dimanches matin en fonction d'un calendrier établi lors des réunions, ainsi que le mercredi matin à 9 h et le mercredi après-midi à 13 h 30, au 1 boulevard d'Alembert (devant le centre Armatis) à Saint-Martin-Boulogne.